



REPRESENTACIÓN EN ESPAÑA

COMUNICADO DE PRENSA

Eurobarómetro: Tres de cada cuatro españoles a favor de que se tomen más decisiones a nivel de la UE

- **La inflación es el primer problema al que se enfrenta España, según los españoles, seguido de la situación económica**

Madrid, 23 de marzo de 2023.- La Representación de la Comisión Europea en España ha presentado hoy los resultados del último Eurobarómetro estándar para España. La encuesta, que ha tenido lugar entre enero y febrero de este año, revela la inflación como el problema más importante para los españoles, un mayor sentimiento de pertenencia a la Unión Europea y que existe un gran apoyo a facilitar ayuda a Ucrania y a la política energética de la UE. En la presentación han participado **María Liedó Laredo**, Secretaria General para la Unión Europea del Gobierno de España y **Lucas González Ojeda**, Director en funciones de la Representación de la Comisión Europea en España.

Situación económica y expectativas de futuro

Un 54 % de los españoles sitúan la inflación como el primer problema al que se enfrenta el país, esta cifra se duplica con respecto al informe del año pasado. La situación económica (24 %) es el siguiente motivo de preocupación para los españoles. Mientras que el desempleo es una preocupación solo para el 10 % de los europeos, para los españoles, esta cifra sube hasta el 22 %.

Con respecto a las expectativas para los 12 próximos meses, se mantiene la misma tendencia que en otras ediciones: Mientras que los españoles valoran la situación económica del país (77 %) y de la Unión Europea (61 %) como mala, el 70 % valora como positiva la situación financiera de sus hogares.

Instituciones, medios de comunicación y Unión Europea

Sobre el nivel de confianza de los españoles hacia la Unión Europea, las cifras son mejores que en la edición pasada: alrededor de nueve de cada diez españoles (86 %) se sienten ciudadanos de la Unión Europea, cifra que mejora en cinco puntos porcentuales el dato del año anterior. El 66 % se siente optimista con respecto al futuro del proyecto europeo. Además, la gran mayoría se muestra a favor de que se tomen más decisiones a nivel de la UE (76 %), dato muy por encima de la media europea (57 %) y a que se establezcan políticas comunes en materia de defensa (84 %), política de migración (82 %), energética (82 %) y exterior (81 %). Además, para casi siete de cada diez españoles (69 %), la voz de la Unión Europea cuenta en el mundo.

“La edición de este año del Eurobarómetro refleja, con claridad, un repunte al alza de la confianza en la Unión Europea por parte de los ciudadanos: nueve de cada diez españoles se sienten ciudadanos de la UE y dos de cada tres son optimistas sobre el futuro del proyecto europeo. Otra muestra de confianza en las instituciones europeas, es que una mayoría muy amplia de la ciudadanía española es favorable a que se tomen más decisiones a nivel europeo, especialmente en materia de defensa, migraciones o energía”, ha comentado **Lucas González Ojeda**.

Como en pasadas ediciones, instituciones nacionales continúan recibiendo puntuaciones mayoritariamente negativas por parte de los ciudadanos, que las valoran de media peor que el conjunto de los ciudadanos de la UE; sólo el personal sanitario y médico (87 %), de las opciones seleccionadas en el análisis obtiene valoraciones positivas. Otro de los asuntos que se ha abordado es el de la desinformación: la gran mayoría de los españoles es consciente de que las noticias falsas son un problema para España (83 %) o para la democracia en general (86 %).

Prioridades de la Unión Europea

María Lledó Laredo ha presentado los resultados relacionados con prioridades de la Unión Europea como la política energética, los fondos NextGenerationEU o la actuación de la UE ante la guerra en Ucrania.

Durante su intervención **Lledó** ha destacado que *“Una de las conclusiones más relevantes que extraemos del Eurobarómetro es que la sociedad española es profundamente europeísta y considera que las soluciones a muchos de los retos se deben ofrecer juntos, desde el nivel europeo”*.

Sobre la invasión rusa de Ucrania, la gran mayoría de los españoles (82 %) está a favor de facilitar apoyo financiero al país, cifra superior

a la media de la UE (77 %) y a que en este contexto se aumente la cooperación en defensa de la UE (82 %). Aunque el 86 % de los españoles opina que Rusia es una amenaza para la seguridad de la UE, un porcentaje algo menor de los españoles (64 %), piensa que se debe gastar más dinero en defensa. Los españoles opinan que la UE está defendiendo los valores europeos al oponerse a Rusia (80 %).

Con respecto a los fondos NextGenerationEU, para el 53 % de españoles y para el 54 % de los europeos, el plan será efectivo para responder a los desafíos económicos actuales.

En materia energética, la gran mayoría de españoles (93 %), en mayor medida que el conjunto de los europeos (86 %), es favorable a la inversión en energías renovables y al aumento de la eficiencia energética; también lo es a la reducción de la importación de petróleo y gas (92 %). Asimismo, nueve de cada diez españoles (87 %) ha tomado medidas recientes para reducir su consumo de energía o tiene previsto hacerlo en un futuro próximo.

Finalmente, los españoles (71 %) están a favor de ampliar la UE a más países, dato muy por encima del conjunto de ciudadanos de la UE (52 %).

[Descargar el informe del Eurobarómetro para España](#)

[Descargar la presentación de Eurobarómetro para España](#)